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CONSEIL DES ANCIENS DE TROINEX 

 

PROCES - VERBAL 
 

 

Séance plénière du Conseil des Anciens 

Lundi 14 avril 2025 

Salle du Conseil Municipal – Mairie de Troinex 

9h30 – 11h30 

Adopté par mail 
 

 

Bureau 
Coprésidente : Janine Berberat 

Coprésident : Nicolas Muller 
Secrétaire-Trésorière : Josiane Magnenat 

Responsable « Troinex 2030 » : Olivier Siegrist 
Responsable « Atelier informatique » : David Baddeley 

Responsable « Communication » : Patrick Hess 
Membre : José Pittet 

 

 

 
Membres 
Présent.e.s :  Mmes Marianne Houriet, Georgette Pugin  
 Marthi Ungar, Marie-Christine Fouvy-de Bergen (ve*) 
 MM. Philippe Cerutti, Robert Haldi, Raymond Jeanrenaud, Thomas Jordi, Jean-Pierre Waefler, 

Jean-François Léger ve*) 

Excusé.e.s : Mmes Magnenat Josiane, Sakran Jacqueline, MM. Hawthorne Alexander, José Pittet 

Absent.e.s : -. -         (*ve : viennent-ensuite) 
 

 

ORDRE DU JOUR 

 
1. Accueil et adoption de l’OJ 
2. Infos générales 
3. Infos « Atelier informatique », David Baddeley, Jean-Pierre Waefler 
4. Infos groupe « Communication », Patrick Hess 
5. Infos groupe « Troinex 2030 », Olivier Siegrist 
6. Infos « Plateforme du réseau senior de Genève », Georgette Pugin, Janine Berberat, J-F Léger 
7. Echanges sur le bilan de cette législature et nos projets pour la suivante 
8. Divers 
 
 
1. Accueil et adoption de l’OJ 

Mme Berberat, coprésidente du CdA, ouvre la séance à 9h30. Elle excuse Mmes Magnenat et Sakran,  

MM. Hawthorne et Pittet. 

L’ordre du jour est accepté sans remarque. 
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CONSEIL DES ANCIENS DE TROINEX 
 

 

 

2. Infos générales 

• Le règlement du Conseil Municipal n’est pas encore complétement rédigé, quelques divergences restent à 
résoudre. Par conséquent le règlement du CdA n’a donc pas encore été étudié et sera à l’ordre du jour de 
la nouvelle équipe qui le finalisera dès septembre prochain. 

• Séance avec l’équipe de la mairie de Lyon : diverses dates ont été proposées par la Plateforme. La 
présence du CdA est toujours souhaitée. En principe les représentants lyonnais viendraient un seul jour et 
tout se déroulera aux Adrets. A suivre … 

• Mme Berberat a rencontré le directeur de la Résidence des Crêts qui l’a informée que trois médecins ont 
signé pour le cabinet médical. 

• Le restaurant a reçu l’autorisation d’exploiter et sera ouvert au public dès mercredi 16 avril. 

• Mme Magnenat vous informe que l’abri bus du chemin de Saussac est enfin installé ! 

• Le compte-rendu de M. Hodgers relatif à la séance concernant le PLQ Lullin vous a été envoyé pour info. 

• Mme Berberat a reçu du bureau des proches aidants deux infos :  

1) une de la Police qui revient sur les arnaques téléphoniques : M. Waefler précise notamment de ne pas 
répondre à d’éventuelles demandes de votre informaticien (p.ex. Microsoft). 

Vous trouverez ce document, qui donne des pistes pour éviter d’être piégés, sur le site de Troinex.ch. 

2) un questionnaire du Bureau de la proche aidance est envoyé aux communes, pour distribution aux 
habitants afin de mieux connaître l’engagement des personnes concernées 

Ces documents devraient être aussi envoyés par Mme Metzger de la Mairie à tous les aînés ! 

• M. Muller signale que la Police (avec chiens) patrouille en voiture banalisée à Troinex. 

 
3. Infos Atelier informatique (MM. Baddeley et Waefler, M. Cerutti, Mme Ungar) 

Quatre séances ont été programmées ce printemps. Bonne fréquentation pour les deux premières : 

 7 personnes pour 8 places. Par contre, personne pour les deux séances suivantes, pour quelles raisons : 
désintérêt, manque de temps, vacances ?  

Toujours beaucoup de questions essentiellement basées sur le téléphone (+ réglage radio DAB+). 

Que prévoir dans l’avenir ? En principe l’atelier reprendra en automne selon les critères actuels. 

En parallèle l’équipe réfléchit à « comment aborder l’intelligence artificielle » sur nos appareils ? Peut-être faut-
il mettre en place une formation pour les aînés afin de les aider à utiliser leurs appareils dans le cadre de cette 
IA, à poser des questions adéquates et obtenir de bonnes informations. Cette nouvelle approche se fera par 
petits groupes. 

 
4. Groupe « communication » (M. Patrick Hess) 

Le groupe a déjà siégé à trois reprises. A l’étude actuellement : 

➢ La nature des informations publiées sur le site Web et les supports imprimés 
➢ L’accès aux informations sur le site web  
➢ La hiérarchisation des rubriques et sous rubriques sur le site Web 
➢ Le contenu, la forme et la périodicité du Troimag  
➢ Les flyers tous ménages et/ou ceux spécifiquement ciblés  
➢ Les réseaux sociaux  

M. Hess a par ailleurs déjà eu un premier entretien avec la « chargée de communication » de la Mairie. D’ici 
fin mai un rapport sera établi et vous sera envoyé avant notre plénière du 16 juin afin de finaliser ce document 
et le remettre à l’exécutif et au Conseil Municipal pour leur séance du 23 juin.  

Dans l’immédiat, merci de faire part de vos suggestions et votre ressenti (par mail ou tél à Patrick). 
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CONSEIL DES ANCIENS DE TROINEX 

 
5. Groupe « Troinex 2030 » (M. Olivier Siegrist) 

Ce groupe est en « veilleuse » et reste dans l’attente d’un nouveau mandat de la Mairie ou de suggestions 
de toutes et tous ! 

6. Infos « Plateforme du réseau seniors de Genève » (Georgette Pugin, J-F. Léger, Janine Berberat) 

M. Léger rapporte avoir participé à trois séances de la Plateforme en compagnie de Mme Berberat. Ces 
séances ont abordé divers sujets, notamment en septembre au CAD (30.09.24) : l’accessibilité aux 
installations utilisées par les seniors et à leurs déplacements. En novembre (25.11.24), séance qui s’est 
déroulée à l’IMAD, pour des communications des services sociaux, de l’Etat et de la Ville de Genève. Journée 
complétée par des ateliers comme « Construire une politique des seniors conjointe entre communes et 
canton », animé par notre Présidente, qui se sont terminés par des recommandations suite aux résultats de 
ces ateliers. M. Léger a participé à l’atelier, dont le sujet était « Favoriser la participation des seniors dans tous 
les domaines de la vie sociale » avec quelques recommandations comme créer dans chaque commune un 
organe consultatif pour les aînés. M. Léger a constaté que le Conseil des Anciens n’est pas bien connu hors 
Troinex mais intéresse bien du monde ! L’isolement des seniors a été abordé en proposant de favoriser les 
actions de proximité et informer les seniors notamment sur les prestations existantes à leur disposition. La 
troisième séance s’est tenue à la HETS (Haute Ecole de Travail Social) le 10.02.25 et abordait le sujet « Age 
et migration, réalités et défis genevois » en présence de M. Apothéloz Conseiller d’Etat chargé de la cohésion 
sociale. Autre sujet : les possibilités offertes aux seniors, mais peu ou jamais utilisées.                                                                                                                                                                                                      

Mme Berberat remercie J-F Léger qui a suscité, par son intervention au sujet de notre CdA, une curiosité 
interpellant les autres communes qui voient une opportunité à étudier un tel projet susceptible d’être envisagé 
dans leurs communes pour communiquer avec leurs aînés. 

Mme Berberat précise que les ateliers étaient suivis par les observateurs et membres de la Plateforme. La 
commune Troinex est observateur et le CdA est membre actif. 

Le but de cette journée était de définir un dénominateur commun pour toutes les communes concernant la 
politique des aînés sachant que pour les petites communes le travail est assez difficile et il serait judicieux, 
puisque c’est devenu obligatoire selon la loi, de pouvoir fournir les meilleures prestations possibles. 

Un document est en voie d’être distribué à tous les administratifs des communes, à tous les présidents des 
conseils municipaux et à tous les services sociaux pour que toutes ces recommandations puissent être 
intégrées dans les politiques communales et faire ressortir également les difficultés rencontrées sur le terrain 
pour les faire appliquer. 

Echanges sur le bilan de cette législature et nos projets pour la suivante (Janine Berberat) 

Les noms des nouveaux conseillers municipaux qui éliront les membres du prochain Conseil des Anciens, 
ainsi que des conseillers administratifs sont présentés sur l’écran. 

Mme Berberat propose un tour de table pour un petit sondage : savoir qui se représentera, ou pas, pour 2025-
2030 (sans obligation de répondre) et connaître le ressenti de chacun pour rapport au fonctionnement du CdA. 

Quelques-uns vont nous quitter, certains hésitent et une majorité se représentera. 
7 personnes sont déjà inscrites auprès de la Mairie, dont 4 anciennes et 3 nouvelles. 

Le bilan pour cette législature est globalement positif pour les membres. Quelques remarques sur le 
fonctionnement du Conseil font que le bureau enverra le règlement du CdA avec ses propositions à tous les 
membres pour récolter une dernière fois les propositions. 

Mme Berberat remercie tous les membres du CdA pour le travail accompli. Elle espère être réélue pour 
continuer sa mission en tant que membre mais plus en tant que présidente. 

Le 31 mai est le délai pour le retour des bulletins d’inscription, le 2 juin le nouveau CM se constituera et le 
16 juin première séance de ce nouveau CM. Le CdA écrira une lettre de félicitations aux élus en les remerciant 
du temps qu’ils voudront bien consacrer au CdA dès la séance de septembre.  

Le CdA devra renouveler son bureau avec présidence et vice-présidence, si possible pour partie, parmi les 
anciens membres, pour assumer la continuité de la législature qui s’achève. 

Il faudrait éventuellement envoyer à tous les membres le projet de règlement du CdA remanié par le bureau 
et présenté à la Mairie pour approbation d’ici septembre prochain. Eventuellement également mieux préciser 
notre rôle vis-à-vis de nos autorités. 
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7. Divers 

Mme Ungar : comment est géré le restaurant des Terrasses de Troinex (subvention Mairie, gérance, location, 
etc..) ? C’est un exploitant qui exerce dans des locaux appartenant à la commune et paie un loyer, avec une 
exigence de la Mairie : le plat du jour à moins de Frs 20.00 et rabais aux habitants de Troinex. 

M. Haldi aimerait savoir quelles sont les spécificités des trois médecins qui s’installent aux Crêts ? Pas 
connues. Ce sont de jeunes médecins en activité, habitants du Parc des Crêts (pas la Résidence seniors). 
Exercent aussi à la Résidence seniors : un podologue et une coiffeuse. 

Le restaurant met à disposition, dans des box-frigos, des plats à l’emporter, service ouvert à tous. 
Envisager un service de bénévoles, pour livrer ces repas aux personnes extérieures à la Résidence ? 

Un service de chauffeurs bénévoles (dont font partie Nicolas et Josiane) existe déjà à Troinex mais 
uniquement pour des transports de personnes à mobilité réduite, pas forcément d’aînés. 

La Résidence des Crêts a trouvé un accord avec une fondation pour mise à disposition d’un bus pour les 
déplacements de leurs résidants, avec un chauffeur formé pour ce travail. 

M. Muller signale qu’il manque une indication claire pour signaler, sur la route de Troinex, le nom et les accès 
aux chemins créés dans le Parc des Crêts. 

Mme Houriet signale qu’une pharmacie est viable à partir d’une population de 3'000 habitants. Autres critères : 
la surface et une diversité de produits incluant parfumerie ou autre pour être rentable. A suivre … 

 Quelques suggestions pour la nouvelle législature : 

Jeux pour tous, projection de films, etc. afin de réunir toutes les générations ... Difficile à Troinex, expérience 
pour les aînés déjà tentée mais avortée après deux ans d’essai par manque de participants ! 
Faute de local disponible, créer un espace, sous forme de containers par exemple, et approcher  le groupe de 
la jeunesse de Troinex pour aller de l’avant. 

Il semblerait que l’ancien restaurant scolaire de l’école soit à nouveau disponible .. Se renseigner. 

Mme Berberat souhaiterait recevoir un ou des mandats plus pérennes avec le prochain CM pour assumer 
notre rôle de Conseil des Anciens, de lien avec les aînés, comme la Plateforme qui recueille et redistribue 
toutes les demandes exprimées sur le terrain. 

 

La séance est levée à 11h 00 
 

Josiane Magnenat 
Secrétaire 
 

Troinex, le 30.04.2025 
 
 
 

 

Prochaine séance plénière : lundi 16 juin 2025 à 9h 30 
 

Lieu : Mairie de Troinex – salle du Conseil Municipal  
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